
Sono certa che i nostri lettori,
pazienti spettatori delle este-
nuanti battaglie politiche eletto-
rali di questi ultimi mesi,
sentano la necessità di trattare
temi che direttamente li interes-
sano come la salute, il benes-
sere fisico e la qualità della vita,
soprattutto se, come accade a

San Vittore Olona, nel proprio paese, vi siano tutte le
opportunità - luoghi, strutture, associazioni - ove prati-
care le più diverse attività sportive.
Il compito di un’Amministrazione, consiste anche nel-
l’ideare e proporre politiche per lo Sport che nel con-
tempo facilitino lo sviluppo sociale e i processi di
integrazione tra aree diverse, con particolare riguardo
ai giovani, agli anziani e ai disabili. Da un attento
esame dei dati riferiti agli ultimi tre anni, si evince chia-
ramente come la tendenza all’attività motoria nel nostro
paese è in progressivo aumento sia per discipline, sia
per numero di iscritti. Tutto ciò grazie anche al forte po-
tere attrattivo dell’associazione “Unione Sportiva San
Vittore Olona 1906” - un significativo vivaio per futuri
campioni dell’atletica leggera, ginnastica artistica, ba-
sket, tennis - e della famosa gara campestre interna-
zionale “Cinque Mulini”. L’aumento dell’offerta sportiva

si arricchisce con privati che con una lungimirante im-
prenditorialità sostengono l’attività sportiva sanvitto-
rese, come Superteam Kickboxing, Gymnasion,
Giocallosport, Habanera. Siamo consapevoli che lo
sport è una leva importante per lo sviluppo e la crescita
del nostro Paese, ma dobbiamo ammettere che chiun-
que operi in quest’ambito sa benissimo che lo sport,
soprattutto nelle scuole, spesso è un’attività di serie B,
in cui l’educazione fisica spesso viene trascurata ri-
spetto ad altre materie. Molti poi non sono a cono-
scenza del fatto che in Italia la gestione delle palestre
scolastiche di elementari e medie sia a carico delle esi-
gue casse dei Comuni, mentre quella degli istituti su-
periori sia di competenza delle Provincie, i cui fondi,
negli ultimi tempi, sono stati ridotti di oltre il 30% ri-
spetto al passato. La nostra Amministrazione, nono-
stante la difficile situazione economica, ha scelto
comunque di supportare concretamente lo Sport,  tan-
toché, con il Piano di diritto allo studio, sono stati finan-
ziati progetti di attività motoria per poter garantire a tutti
i bambini un approccio basico, ma eterogeneo, alla pra-
tica sportiva. Non è stata dimenticata nemmeno la cura
delle numerose strutture sportive cittadine, che molti
enti locali ci invidiano. Tali strutture, che sono anche il
frutto degli investimenti pubblici dei favolosi anni 80,
hanno difatti finalmente ricevuto quelle dovute atten-

zioni che per anni sono mancate: rifacimento della pista
di atletica e manto del campo da tennis, sostituzione
caldaie negli spogliatoi, tinteggiature dei bagni della pa-
lestra della scuola elementare, nuovo tappeto pavimen-
tazione ginnastica artistica, riqualificazione della
copertura della palestra della scuola media. L’assesso-
rato allo Sport ha saputo anche mantenere alto l’inte-
resse per la “Cinque Mulini”, e il successo dell’ultima
edizione ne è la riprova, istituzionalizzando la manife-
stazione e dedicandole maggiori risorse per dare con-
tinuità e stabilire un legame più solido tra Sport, cittadini
e territorio. Anche le edizioni 2011 e 2012 della “Sum-
mer Night”, la versione estiva della “Cinque Mulini”,
sono state un grande successo grazie ad un rinnovato
vigore e alle migliaia di partecipanti di tutte le età, di cui
un chiaro esempio sono le impavide atlete amatoriali
del “Gruppo di Cammino” e “Amici di Villa Adele” che,
cimentandosi nelle varie categorie, hanno riportato ri-
sultati davvero eccellenti. Come Sindaco di questo
paese, non posso quindi che essere soddisfatta del-
l’ampia partecipazione dei cittadini, sia in veste di atleti
sia di pubblico. L’impegno consapevole che ne deriva
è di non far mancare tutto il nostro supporto e quanto
necessario per mantenere e migliorare l’elevata qualità
di questo innegabile patrimonio, umano e strutturale, di
cui orgogliosamente disponiamo.

Lo Sport in città: non solo Cinque Mulini
Marilena Vercesi - Sindaco
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RIFIUTI PERICOLOSI

Ancora una volta le vie di San Vittore Olona sono state oggetto di abbandono
di rifiuti pericolosi per la salute pubblica. Nello specifico, stiamo parlando della
via Cesare Battisti dove, nei giorni scorsi, sono stati ritrovati ben 10 sacchi
contenenti materiale Eternit il cui smaltimento graverà inevitabilmente sulle
casse comunali e, quindi, di riflesso sulle tasche dei nostri concittadini. In altre
parole, anche stavolta, e non è la prima, le conseguenze derivanti dal com-
portamento “scriteriato” di qualche singolo ricadranno pesantemente sull’in-
tera collettività (nell’attesa che la ditta incaricata provveda tempestivamente
alla rimozione e allo smaltimento delle sostanze nocive, l’Amministrazione
Comunale ha messo in sicurezza il luogo con adeguata segnalazione di pe-
ricolo). Vorrei ricordare che l’abbandono di rifiuti tossici come l’Eternit è da
considerarsi un reato a tutti gli effetti ed è, pertanto, punibile con sanzione pe-
cuniaria, se non addirittura con l’arresto, come stabilito dal Codice Penale.
Non solo: è importante capire che, per contrastare l’inciviltà, c’è bisogno del-
l’aiuto di tutti i cittadini, nessuno escluso, e che la segnalazione alle autorità
competenti è necessaria se vogliamo mettere fine a questo sgradevole feno-
meno. E ancora: è proprio notizia di questi giorni che lungo la via Fornasone
(una delle mete preferite dai trasgressori), in direzione Legnano, sono com-
parsi, in prossimità del dosso, alcuni tronchi di palma tagliati in vari pezzi. Che
dire se non che non c’è davvero limite alla maleducazione umana!
Ai cittadini Sanvittoresi voglio ricordare che infrangendo ogni tipo di legge e
regola si sperperano molte delle risorse che l’Amministrazione potrebbe de-
stinare diversamente, soprattutto di questi tempi in cui la “crisi” ha toccato da
vicino numerosi nuclei familiari, anche sul nostro territorio. Ribadisco, quindi,
l’importanza che ciascuno di noi dia il proprio contributo per contrastare un
malcostume dilagante e per salvaguardare e condividere il bene più prezioso:
la salute di tutti. 

marco Zerboni - vice-Sindaco e assessore ai Lavori Pubblici

DOTE SCUOLA A.S. 2013/2014
Modalità e documentazione per richiedere la dote scuola per il prossimo
anno scolastico
A partire dalle ore 12,00 del 11 marzo fino alle ore 17,00 del 2 maggio 2013 è pos-
sibile presentare domanda per la DOTE SCUOLA. 
PER INFORMAZIONI:
UFFICIO SCUOLA c/o Biblioteca Villa Adele, Via F.lli Ban-
diera ang. Via Leopardi Orari: Lun-Mer-Ven dalle 9,00 alle
12,00; Giov dalle 16,00 alle 18,00 - tel. 0331-488980/81 -
email: istruzionecultura@sanvittoreolona.org
Per ulteriori informazioni: www.dote.regione.lombardia.it op-
pure Numero Verde 800 318 318 (da lun a ven ore 9.00-18.00)

NUOVE MODALITà DI CONFERIMENTO DEI
RIFIUTI SOLIDI URBANI (VETRO - UMIDO - CARTA)

Ai fini di una più razionale organizzazione del servizio smaltimenti Rifiuti Solidi Urbani,
le nuove direttive comunali dispongono che la raccolta delle frazioni “vetro”, “umido”
e “ carta” da parte dei Condomini non possa più avvenire in forma singola da parte
dei residenti, ma mediante l’utilizzo di contenitori condominiali che, limitatamente
a n. 1 contenitore per tipologia, verranno forniti gratuitamente dal Comune, ovvero:
n. 1 contenitore marrone per “umido” da 120 litri;
n. 1 contenitore verde per “vetro” da 120 litri;
n. 1 contenitore bianco per “carta” da 240 litri.
Ogni dotazione supplementare, oltre a quella del comunale,
qualora necessaria, è a cura e carico del Condominio. I be-
nefici derivanti dalle nuove modalità saranno molteplici, tra
cui: minor presenza di contenitori lungo i marciapiedi e le
sedi stradali, con la conseguente maggior fruibilità da parte dell’utenza; maggior
igiene e decoro dell’ambito urbano; minor tempo di svuotamento dei contenitori da
parte dei mezzi d’operatore (si pensi al tempo di svuotamento meccanizzato di n. 1
contenitore condominiale da 120 litri contro lo svuotamento manuale di equivalenti
n. 10 contenitori da 12 litri); minor tempo di ingombro della sede stradale da parte
dei mezzi d’opera; maggior funzionalità generale del servizio.
Al fine di ricevere i contenitori, sarà necessario che l’Amministratore Condominiale
ne faccia espressa richiesta via e-mail all’indirizzo:

f.moroni@sanvittoreolona.org
precisando: tipologia dei contenitori richiesti; denominazione e ubicazione del con-
dominio amministrato; denominazione e recapiti dello studio di amministrazione. La
richiesta dovrà tener conto di eventuali contenitori già forniti in precedenza dal Co-
mune. Alla richiesta seguirà e-mail di risposta da parte dell’Ufficio Ecologia Comunale
che rilascerà “autorizzazione al ritiro” presso il centro di raccolta, durante gli orari di
apertura al pubblico, per la consegna. Ulteriori dettagli sono disponibili presso l’indi-
rizzo web: 

http//www.sanvittoreolona.org/news/30/79/1389/
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NUOVO CAPOGRUPPO IN CONSIGLIO 
Nella serata  del 29 gennaio 2013 è stata ratificata dal Consi-
glio Comunale la mia nomina a capogruppo della coalizione
PDL-Lega Nord a San Vittore Olona. «e’ con grande onore
che ricevo questo incarico e ringrazio il Sindaco, la Giunta e
gli altri Consiglieri per la fiducia accordatami, fiducia che sono
certo di poter ripagare con impegno e serietà. Il mio obiettivo
principale sarà quello di collaborare con gli altri capigruppo al
fine di condividere le decisioni che il Consiglio Comunale sarà

chiamato a prendere da qui alla fine del nostro mandato, proseguendo l’eccellente
lavoro svolto da chi mi ha preceduto, il Consigliere antonella Lattuada, che in que-
sta sede desidero ringraziare sentitamente».

Il Capogruppo vincenzo mariani

UFFICIO DEL DIFENSORE CIVICO
Nel ricordare alla cittadinanza i propri orari di ricevimento per il Pubblico, il Difen-
sore Civico, avv. Giorgio Bogno, precisa che nel corso degli incontri potrà essere
data evasione anche ad eventuali quesiti e richieste di chiarimenti che dovessero
esulare dal rapporto tra Cittadino e Pubblica Amministrazione.
- OrarI dI rICevImentO SU aPPUntamentO:
Martedì dalle h 15.00 alle h 17.00 e ultimo Sabato di ogni mese dalle
h 10.00 alle h 12.00 (per appuntamento telefonare al numero 0331-488961).
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81° “CINqUE MULINI”: UN’EDIZIONE DA RECORD!
2 - 3 febbraio 2013

Il 3 febbraio scorso, in una giornata spazzata da un vento gelido, ma illuminata da uno splendido sole, i prati di San Vittore Olona
sono stati lo scenario di quella che è conosciuta come “la più bella corsa campestre del mondo”: la “Cinque Mulini”. Non solo
una corsa storica, ma una vera leggenda dello sport, da cui da ben 81 anni passa tutta l’atletica che conta, bensì e soprattutto
un grande evento umano che, con il suo spirito ribelle e indomabile, ha saputo resistere agli eventi, anche ai più terribili, riuscendo
a non fermarsi neanche durante la Seconda Guerra Mondiale. Ma non è finita qui: in occasione della sua 81° edizione, la “Cinque
Mulini” ha saputo “rinnovarsi” e rivedere il suo percorso tra il vallo e i suoi caratteristici mulini e, sempre da quest’anno, la mani-
festazione è stata inserita nel “Cross per tutti”, il circuito che raggruppa tutte le sette gare previste nella nostra regione e pensate
per coloro che vogliono cimentarsi in questa affascinante ed antica disciplina, dimostrando grande abilità e forte determinazione.
L’intenso appuntamento sportivo è iniziato sabato 2 febbraio con la disputa della 7° edizione
della “Cinque Mulini Studentesca”, ovvero le gare promosse e riservate alle scuole secondarie
di secondo grado. Sul gradino più alto del podio si è riconfermato il liceo Galileo Galilei di Le-
gnano, davanti all’Istituto Carlo Dell’Acqua di Legnano e all’Istituto Giuseppe Maggiolini di Pa-
rabiago. Domenica 3 febbraio il ricco programma ha proposto, dalle ore 9 sino alle ore 11,
numerose gare destinate alle categorie cadetti, ragazzi ed esordienti, mentre alle ore 11.40 ha
preso il via il 10° Campionato Italiano dei Vigili del Fuoco con la partecipazione di ben 204
VV.F.F., provenienti da 34 Comandi Provinciali d’Italia. Tra gli uomini si è imposto Paolo Audia
del Comando di Cosenza, con il tempo di 22’54”, mentre, fra le donne, al primo posto si è clas-
sificata Paola Dal Mas di Belluno (0.17’02”). Il titolo a squadre è andato al Comando di Venezia,
seguito da quello di Milano e Belluno. Nel pomeriggio, dopo alcune gare regionali, si è svolta la

gara riservata alla categoria Juniores Maschile Internazionale. Ha vinto Manyika Maguhe Lukas (28’06”), che difende i colori del-
l’Atletico Cento Torri di Pavia, e al secondo e terzo posto si sono classificati, rispettivamente, Umberto Contran (28’48”) e Alessandro
Gornati (28’57”) dell’Atletica Piemonte. Alle ore 14.20 ha preso il via la prova riservata alle donne categorie Juniores-Senior-Pro-
messe Femminile Internazionale, alla quale hanno partecipato atlete provenienti da numerose nazioni, soprattutto africane. L’etiope
Berha Afera, con il tempo di 21’56”, ha preceduto la keniota Eunice Kales (22’12”), mentre la prima delle atlete italiane, classificatasi
al terzo posto, è stata Touria Samiri (22’45”), tesserata per la società Nuova Atletica Fanfulla. Ed infine, alle ore 15.00, è partita la
81° Cinque Mulini Senior Maschile, l’indiscussa regina delle corse campestri che ha visto la partecipazione di alcuni degli atleti più
rappresentativi del cross mondiale. Al termine della combattuta gara si è imposto il giovane etiope Edris Awel Muktar (30’08”), campione del mondo dei 5.000 metri
Juniores, che ha preceduto i kenioti Albert Rop, vera rivelazione della gara (30’09”), e Bernard Rotich (30’41”). Alle ore 16.00 circa si è così conclusa la decana
delle campestri internazionali che ha visto al via circa 2.500 atleti (numero record!), provenienti da tutto il mondo e che è stata trasmessa in diretta da Rai Sport 2.
A tutti i volontari e dirigenti, generosi di cuore oltre che di energie, e al tenace presidente dell’Unione Sportiva San Vittore Olona 1906, Giuseppe Gallo Stampino,
va il nostro grazie più sincero e affettuoso, perché questa festa rappresenta davvero un momento di gloria per tutti, per chi torna a casa con un titolo in tasca o con
un nuovo record, ma anche per chi vi ha semplicemente partecipato.

alberto viri - assessore allo Sport
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L’etiope edris awel muktar
vincitore dell’81a Cinque mulini

L’etiope Berha afera
al traguardo dell’edizione femminile

LA TENSOSTRUTTURA DEL CENTRO MALERBA
Sin dall’inizio del mio mandato come sindaco, ho spesso avuto modo di dialo-
gare direttamente con diversi cittadini sulle sorti della tensostruttura polifun-
zionale realizzata nel contesto del centro sportivo “Malerba”, notando come
sussista una certa disinformazione riguardo al suo utilizzo. Tale struttura fu
realizzata dal mio predecessore, sottoscrivendo un “project financing” (accordo
dove la pubblica amministrazione chiede un bene, il privato lo realizza, lo paga
e lo utilizza sino a scadenza della convenzione) con l’attuale gestore. Nel mese
di marzo 2010 con un’ordinanza fu decretata la sospensione delle attività di
pubblico spettacolo a seguito di un esposto di alcuni cittadini per inquinamento
acustico e del mancato rilascio, a gennaio 2010, del parere favorevole della

Commissione Tecnica Comunale di Vigilanza in ordine alla sicurezza dei locali.
In particolare i motivi della Commissione si inquadravano nel mancato rispetto
della distanza di sicurezza prescritta tra il tendone e le abitazioni vicine, nella
mancanza di un idrante collegato alla rete idrica antincendio ed alla non con-
formità della documentazione di previsione dell’impatto acustico. In breve l’am-
ministrazione comunale ha dovuto emettere un’ordinanza a tutela
dell’incolumità dei suoi cittadini nell’attesa che il gestore della tensostruttura
realizzi le opere necessarie per il suo completo e migliore utilizzo e restituirla
al più presto, nella sua piena funzionalità, ai sanvittoresi e al territorio.

Il Sindaco marilena vercesi



ALLARME SFRATTI
E’ stato recentemente confermato che la crisi si protrarrà anche per tutto il 2013.
Un esempio emblematico: in questi anni il Servizio Sociale del nostro Comune ha
dovuto affrontare l’emergenza sfratti che sono stati: 4 nel 2010 / 7 nel 2011 / 12
nel 2012 e già 4 nei primi due mesi del 2013. Se politica e istituzioni non dediche-
ranno particolare attenzione a tematiche relative a lavoro, casa e famiglia e se la
solidarietà non ridiventerà il collante della vita comune, nell’immediato futuro
avremo problematiche sociali decisamente più drammatiche rispetto alle attuali.
Spero di sbagliarmi.

aldo Parini - assessore ai Servizi Sociali

OLONA: UN FIUME DA SALVARE

In questi ultimi mesi è tornato prepotentemente alla ribalta della cronaca locale il
problema dell’inquinamento del fiume che attraversa il nostro abitato. Purtroppo,
anche se il corso d’acqua, che ricorre anche nel toponimo di San Vittore, viene
considerato giustamente come il “nostro fiume”, ristretto è il raggio d’azione in cui
l’ente locale può agire per tutelarlo al meglio. Nello specifico, quando si parla come
nei fatti recentemente accaduti, di sversamenti non autorizzati potenzialmente pe-
ricolosi e inquinanti, l’organismo competente è l’Agenzia Regionale per la Prote-
zione dell’Ambiente. E la burocrazia che ne consegue, diventa molte volte un limite
che compromette interventi rapidi ed efficienti. Per questo mi auspico che anche in
Italia si possa in futuro adottare il modello svizzero, dove la protezione dei corsi
d’acqua è un principio sancito nella Costituzione e dove esiste un solo Ente Fede-
rale legalmente responsabile della protezione delle risorse idriche. Anche dal punto
di vista sanzionatorio le competenze del nostro Comune non possono essere con-
siderate risolutive. Gli agenti della nostra Polizia locale infatti possono intervenire
solo sanzionando casi di violazione ambientale mentre i reati di ambito penale com-
petono alla Polizia Provinciale. Nel 2011 il regolamento di Polizia locale è stato ag-
giornato aumentando gli importi delle sanzioni ma non si può certo considerarlo un
deterrente quando il problema alla base è la grave mancanza di senso civico. Per
cercare di tamponare la situazione, la mia Amministrazione ritiene sia indispensa-
bile intraprendere iniziative in collaborazione con tutti i Comuni del territorio e, dove
possibile, anche con Provincia e Regione. In quest’ottica, abbiamo ad esempio
condiviso progetti per la valorizzazione dell’ambiente come il PLIS e il “Contratto
del Parco dei Mulini” grazie al quale si è realizzato un DVD -presentato in occasione
di conferenze pubbliche e incontri con gli studenti delle scuole - finalizzato alla sen-
sibilizzazione sul tema del fiume Olona con riferimento al suo territorio ed ecosi-
stema. Il consiglio comunale ha anche ideato una mozione, che in seguito è stata
presentata e approvata anche in altri Comuni del Legnanese bagnati dall’Olona,
per chiedere che gli organismi competenti come Arpa e Asl si attivino con strumenti
adeguati per porre fine al fenomeno dell’inquinamento indiscriminato che, dopo al-
cuni anni di sensibile miglioramento, è tornato a manifestarsi con la presenza di
chiazze maleodoranti e tossiche. Ribadisco che questa Amministrazione fa quanto
possibile per quanto di competenza per preservare l’ambito di fiume e il fiume
stesso. Purtroppo, molto spesso, com’è accaduto lo scorso mese di ottobre a se-
guito della moria di pesci, le denunce da noi inoltrate agli organismi competenti
non hanno avuto seguito. E non sono a conoscenza di eventuali indagini in atto da
parte della magistratura, né in relazione ad eventi passati né presenti. La questione
rimane dunque sul tavolo in attesa che qualcosa “si muova” agli enti preposti, nella
speranza che, nel frattempo, la mancanza di senso civico di pochi non pregiudichi
irrimediabilmente il patrimonio di molti. 

Il Sindaco marilena vercesi

GIOCO D’AZZARDO:
I NUMERI E LE CONSEGUENZE

Clean room - Pavimenti sopraelevati
Controsoffitti - Pareti per sale operatorie

Serramenti in PVC - Pareti attrezzate - Rivestimenti
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Occorre innanzitutto fare una doverosa introduzione per inquadrare il contesto nor-
mativo in cui si inserisce il fenomeno del gioco d’azzardo in Italia prima di effettuare
qualsivoglia considerazione sociologica. La Legge Regionale sul Commercio dà
infatti la possibilità, ad esempio ai titolari di bar o ristoranti di installare “videolotterie”
o slot machines, il cui numero è stabilito con provvedimento del Monopolio di Stato,
che sulla base della tipologia di esercizio stabilisce quanti ce ne possano essere a
seconda della superficie commerciale.I Comuni non hanno possibilità di stabilire
alcuna restrizione o concedere autorizzazioni che esulano dalle normative regionali
e del Monopolio, e anche i controlli sulla legittimità degli apparecchi sono di com-
petenza della Guardia di Finanza unitamente allo stesso Monopolio. In sintesi, il
gioco d’azzardo è in tutto e per tutta un’attività lecita e legale, in quanto autorizzata
dalla Stato. Per inquadrare la portata che ha assunto tale fenomeno, più di ogni
considerazione, sono le cifre a parlare: un giro d’affari 100 miliardi di fatturato, 4%
del PIL nazionale, la 3° industria italiana, 12% della spesa delle famiglie italiane,
6mila181 locali e agenzie autorizzate, 15 milioni di giocatori abituali, 3 milioni a ri-
schio patologico, circa 800mila i giocatori già patologici. Per curare questi ultimi, il
sistema sanitario nazionale spende 5 miliardi l’anno. Si può quindi può ben com-
prendere come il fenomeno della ludopatia, nuova patologia che indica una dipen-
denza comportamentale , sta assumendo contorni e dimensioni impressionanti sia
per l’estensione che per gli effetti che sta producendo nel contesto sociale. L’au-
mento progressivo del fenomeno è determinato da più fattori come le massicce
campagne pubblicitarie, la diffusione capillare di luoghi in cui giocare, la differen-
ziazione dei giochi esistenti e, non ultima, la sempre più precaria condizione eco-
nomica delle famiglie. Il gioco d’azzardo sottrae ore al lavoro, alla vita affettiva, al
tempo libero e produce sofferenza psicologica, di relazione, educativa, materiale
con il rischio che intorno ai luoghi in cui si gioca si organizzi la microcriminalità dei
furti, degli scippi e dell’usura, ma anche la criminalità organizzata e, come ricordavo
in apertura di questa riflessione, il gioco d’azzardo è lecito, è materia statale e i
Sindaci non hanno alcun potere regolativo né ispettivo. La nostra Amministrazione
però non intende stare a guardare e si è attivata, già nel 2012, con percorsi formativi
rivolti ai nostri ragazzi con il progetto “Educazione alla legalità” e con la presenta-
zione di una Mozione in consiglio comunale che, unitamente ad altri Comuni italiani,
chiede allo Stato di conferire maggiori poteri di regolamentazione del gioco d’az-
zardo ai Comuni stessi. Ho dovuto registrare con dispiacere che le opposizioni con-
siliari non hanno approvato tale mozione, dimostrando ancora una volta di non aver
compreso l’importanza di tale documento, che, al di là del colore politico, si sta ap-
provando in migliaia di amministrazioni locali italiane, in linea con il manifesto dei
sindaci promosso da “Legautonomie”. Ma non solo. L'incontro pubblico di giovedì
7 marzo a Villa Adele, da noi organizzato in collaborazione con l’associazione “Vin-
ciamo il gioco”, a cui hanno partecipato il direttore del dipartimento delle dipendenze
della ASL di Varese e un ex giocatore che ha dato una toccante testimonianza, ha
registrato un grande interesse e partecipazione da parte della popolazione, che ci
ha suggerito di riproporre il tema. Ed è quello che abbiamo intenzione di fare, anche
per mezzo di un opuscolo informativo che verrà distribuito alle famiglie sanvittoresi
con il prossimo numero del giornalino comunale. Questi sono solo alcuni dei per-
corsi che la nostra Amministrazione continuerà a sviluppare nella quotidianità,
senza naturalmente trascurare azioni a più ampio respiro che vadano nella dire-
zione di ottenere una regolamentazione nazionale e territoriale stringente sul mar-
keting, sulla pubblicità, sull’apertura ed il controllo dei punti di gioco. Perché il gioco
rimanga tale, e non si trasformi in una piaga sociale.

Il Sindaco marilena vercesi

Via S. Giorgio, 2
20015 Parabiago (Mi)

Tel: 0331 495201
Fax: 0331 494383

www.ipsclestra.com
info@ipsclestra.com

Pareti Mobili
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Urbanistica

APPROVATO IL PIANO DI GOVERNO DEL TERRITORIO (PGT)

Dopo un faticoso, partecipato e stimolante lavoro, nella seduta del 22.12.2012 il Con-
siglio Comunale di San Vittore Olona ha approvato il PGT (Piano di Governo del Ter-
ritorio). Il Comune di San Vittore Olona ha rispettato i termini imposti dalla Regione
Lombardia per l’approvazione del Piano del Governo del Territorio, evitando così san-
zioni e penalizzazioni per il territorio e, quindi, per tutta la comunità. La nuova piani-
ficazione urbanistica, approvata dalla maggioranza Lega Nord-PDL, ha raggiunto
l’obiettivo di migliorare il rispetto per l’ambiente, diminuire le emissioni, migliorare la
qualità degli interventi edilizi, che dovranno essere più eco-compatibili e meno im-
pattanti con l’ambiente circostante. Le scelte dell’Amministrazione sono frutto di una
semplice consapevolezza, lo sviluppo deve essere sostenibile e deve avere come fi-
nalità il miglioramento della qualità della vita. Tali obiettivi si raggiungono attraverso
il potenziamento della dotazione dei servizi e la valorizzazione e lo sviluppo delle
aree a verde. Obiettivi tutti raggiunti infatti:
Il nuovo PGT considera come obiettivo strategico la valorizzazione ed il recupero del
Plis dei Mulini. Il Parco di Interesse Sovracomunale dei Mulini è una grande risorsa,
che questa Amministrazione vuole preservare e valorizzare. A tal fine, verrà realizzata
una pista ciclabile da via Barlocco sino al Castello di Legnano per consentirne una
migliore fruizione usando la bicicletta. A completamento delle funzioni agricole si con-
sentiranno inoltre attività ricreative, per il tempo libero e culturali. Il nuovo PGT am-
bisce alla realizzazione della Cittadella dello Sport. Si tratta di un intervento che vedrà
la luce su di un’area sita in via Fornasone, prossima all’oratorio, alle aree sportive
già esistenti (campo sportivo Malerba), alle scuole. Il campo Malerba sarà parte della
Cittadella dello Sport e della cultura. Attraverso tale intervento si accrescerà l’offerta
di servizi sportivi e si potrà attuare una razionalizzazione delle risorse esistenti. Il
campo di via Roma, oggi destinato anche ad attività sportive, potrà essere impiegato
esclusivamente per eventi, attività ludiche e ricreative, attività delle associazioni. Il
PGT ha, inoltre, ripartito i benefici dello sviluppo su tutta la collettività, attraverso l’Isti-
tuto della Perequazione. In cosa consiste? È presto detto. Sono state individuate
delle aree a servizi di decollo della volumetria (la più importante è l’area ove si pre-
vede la realizzazione della cittadella dello sport) e delle aree di atterraggio della detta

volumetria. Il volume “decollerà” quando l’area a servizi sarà ceduta all’Ammini-
strazione, ed il volume che si genererà “atterrerà” sulle nuove aree di trasforma-
zione individuate nel PGT. Con tale meccanismo si consente all’Amministrazione
di acquisire le aree ove realizzare gli interventi pianificati e si consente anche ai
privati di cedere i diritti volumetrici che altrimenti non potrebbero utilizzare in loco,
lucrando un vantaggio economico. Particolare attenzione è stata prestata al Pro-
getto Abitare ed al Progetto Risparmio Energetico. Attraverso tali strumenti si rea-
lizza l’obiettivo di un maggior rispetto dell’ambiente e di un miglioramento
dell’edificato. Sono previste premialità in termini volumetrici (ad esempio per le
aree residenziali fino a 0,2 mc/mq) legate alla realizzazione di interventi atti a
conseguire un’alta qualità dell’edificato sotto il profilo energetico e tecnologico.
Vengono premiati interventi quali: previsione di impianti per la produzione di ener-
gia e/o calore con pannelli fotovoltaici, o solari o geotermici; aumento dell’isola-
mento termico dell’edificio almeno del 10% rispetto alla normativa vigente;
realizzazione di impianti idrici duali con separazione dell’acqua potabile da quella
non potabile; previsione di
spazi gioco per bambini libera-
mente accessibili da almeno
due edifici fisicamente distinti.
Tali interventi avranno anche il
vantaggio di ridurre gli esborsi
per il consumo energetico che
ogni famiglia deve sopportare.
Un’importante innovazione è il
Preverdissement.
L’Amministrazione ha previsto
l’obbligo per le aree di nuova
trasformazione libere da edifi-
cazione di effettuare una pian-
tumazione preventiva lungo il
perimetro dell’area. Tale piantumazione dovrà essere effettuata entro 12 mesi
dall’entrata in vigore del PGT. Così facendo si incrementerà immediatamente la
dotazione di verde con la messa a dimora di centinaia di nuovi alberi. Ma non
solo. A fronte di un piccolo sacrificio dei proprietari delle aree trasformate (ad es.
da agricole a residenziali) la stessa area, oltre che ad incrementare il verde per
la collettività, sarà arricchita essa stessa, poiché quanto sarà edificata godrà già
di una dotazione di verde costituita da alberi adulti che abbellirà e valorizzerà la
proprietà immobiliare. Si avrà dunque un beneficio collettivo ed un vantaggio pri-
vato. Altra importante previsione è quella del Piano Paesistico Comunale. Con
tale piano ad ogni zona del territorio comunale è stata attribuita una sensibilità
ambientale. Le classi di sensibilità ambientale vanno da 1 a 5 con livello crescente
di sensibilità. Il progettista dovrà attuare nella progettazione tutte le cautele per
salvaguardare la sensibilità ambientale della zona inserendo un edificio che si
integri con il contesto esistente. In poche parole non vedremo più in futuro co-
struzioni contigue che nulla hanno a che vedere l’una con l’altra e che non rispet-
tano il contesto in cui vengono edificate. Proseguendo in tale direzione si è
proceduto all’individuazione del Centro Storico. Sono stati individuati gli edifici di
valore storico-architettonico e si sono dettate prescrizioni circa i materiali da uti-
lizzarsi per soglie, davanzali, coperture, rivestimenti, serramenti ecc., al fine di
evitare interventi stridenti con gli elementi costituenti il centro storico.
È stato previsto uno sviluppo in chiave commerciale del “Fronte Sempione” pre-
vedendo la possibilità di insediamenti commerciali non food fino alla concorrenza
di 800 mq, e l’insediamento di una sola media superficie di vendita commerciale
di 1.500 mq. (tale superficie sarà assegnata tramite gara, ed il bando indicherà
l’elenco delle opere e delle mitigazioni che dovranno essere realizzate conte-
stualmente all’intervento commerciale ai fini di contenere gli impatti urbanistici e
viabilistici).
Anche sotto il profilo quantitativo, il PGT dimostra la sua bontà e la coerenza con
gli obiettivi strategici-qualitativi.
I numeri qualificanti del PGT possono infatti così riassumersi. Volume destinato
alla residenza pari a 137.747 mc, corrispondenti ad un incremento di 918 abitanti
teorici ; standard per abitante pari a 32,24 mq (la legge regionale 12/2005 pre-
vede che il minimo sia 18 mq/ab); consumo di suolo pari a 2,10 HA, inferiore a
quello massimo teoricamente consentito di 2,46 HA.
Abbiamo, quindi, limitato l’espansione, scegliendo una crescita sostenibile, privi-
legiando la quantità dei servizi (standard) e la qualità dell’edificato.
Alla fine di questo coinvolgente percorso, voglio sinceramente ringraziare tutti
coloro che fattivamente e con spirito costruttivo hanno contribuito ad arricchire
con le proprie esperienze e competenze il contenuto del nostro PGT. Un ringra-
ziamento particolare all’Ufficio Tecnico Comunale.

roberto morlacchi - assessore all’Urbanistica e all’ecologia 

L’assessore avv. roberto morlacchi



“DONNE INCANTO”: A MAGGIO
ARRIVA IL CORO DELLE MONDINE

Anche quest’anno il comune di San Vittore Olona partecipa alla rassegna tea-
tral-musicale tutta al femminile “Donne InCanto” organizzata sotto la direzione
artistica di Giorgio Almasio in rete con le amministrazioni di Parabiago, Cane-
grate, Cerro Maggiore, Pogliano Milanese, Rescaldina e Busto Garolfo. La tappa
cittadina della quinta edizione del festival, quest’anno dedicato alla memoria
dell’attrice Mariangela Melato e con la regista Lina Wertmuller nel ruolo di ma-
drina d’eccezione, è in programma per venerdì 31 maggio alle 21 presso la sala
polivalente di via Vittorio Veneto (largo della Posta). Protagoniste dello spettacolo
saranno le mondine di Porporana, paese alle porte di Ferrara, che proporranno
le caratteristiche “cante” che venivano eseguite coralmente dalle lavoranti nei
campi di riso negli anni del dopoguerra ed entrate a pieno titolo nel repertorio
della musica folk italiana. L’ingresso allo spettacolo è gratuito ma è obbligatoria
la prenotazione, che potrà avvenire dal 13 maggio chiamando il numero
329/2107218 ( il lunedì, martedì e mercoledì dalle ore 14 alle 16).
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Vita in Città

UN’AMICA CON LA “A” MAIUSCOLA

Graziella Martini Olgiati,
semplicemente Graziella
per gli amici, se ne è an-
data in silenzio ed ha la-
sciato un grande vuoto in
tutti coloro che l’hanno
conosciuta ed apprez-
zata. Nata a Legnano 68
anni fa, sposata con Tino
Olgiati, storico presi-
dente della Unione Spor-
tiva San Vittore Olona
1906 scomparso nel
2009 e madre di Davide e Simona. Dopo il matrimonio si era inserita nella
comunità sanvittorese collaborando con molte associazioni culturali, di vo-
lontariato e religiose. Era nota, soprattutto, per la sua pluriennale partecipa-
zione alle trasmissioni dell’emittente locale “Radio Punto” dove, con il nome
d’arte di “Gres”, conduceva con grande passione e competenza rubriche ra-
diofoniche molto seguite. In veste di attrice ha recitato in spassose commedie
dialettali con la Compagnia Filodrammatica Sanvittorese diretta da Luciano
Tacchia. Da circa due anni era la presidente del comitato “Amici di Villa Adele”
che opera a stretto contatto con l’Assessorato alla Cultura nella proposizione
di eventi culturali e nella valorizzazione delle molteplici attività della biblioteca
comunale. Ciao Graziella, ci mancherai davvero tanto! 

Giacomo agrati - assessore alla Cultura

CONTINUA LA TRADIZIONE DEGLI ALPINI

C’era anche il Gruppo alpini di San Vittore Olona alla tradizionale Messa di
Natale che si è tenuta nel Duomo di Milano la domenica del 9 dicembre
scorso. Come tutti gli anni numerosissime sono state le “Penne Nere” che
hanno preso parte a questa speciale ricorrenza, voluta dal leggendario Pep-
pino Prisco, uno dei quattro ufficiali della Divisione Julia sopravvissuti alla
Campagna di Russia della II Guerra Mondiale, per ricordare gli Alpini caduti
in guerra e in pace. Al termine della funzione religiosa tutti i partecipanti si
sono recati in corteo dalla piazza del Duomo sino al sacrario degli Alpini si-
tuato nei pressi della Basilica di Sant’Ambrogio. A rappresentare l’Ammini-
strazione Comunale di San Vittore Olona era presente l’Assessore allo Sport,
Alberto Viri, gli agenti della Polizia Locale con il gonfalone e il Complesso
Bandistico Sanvittorese.

Sfilata delle autorità dopo la Santa messa
degli alpini, dal duomo

al Sacrario dei Caduti in Largo Gemelli

I Sanvittoresi al tradizionale falò
di Sant’antonio, nel mese di gennaio

presso la sede degli alpini

“LE DELIZIE” A SAN VITTORE

In un periodo di crisi economica come
l’attuale, in cui tanti piccoli esercizi
commerciali hanno dovuto abbassare
la saracinesca, è una piccola buona
notizia che tre giovani imprenditrici ab-
biamo scelto di scommettere proprio
su San Vittore Olona per aprire una
nuova attività. Il 24 febbraio scorso in-
fatti, nella centrale via Matteotti ha
aperto i battenti “Le Delizie”, punto
vendita e laboratorio artigianale per la
produzione di pasta fresca, entrambi gestiti da tre giovani sorelle - Paola,
Luisa e Silvia Colombo - che hanno trasformato esperienza consolidata e
passione in una professione a tempo pieno. Conseguite le rispettive lauree,
difatti le neo-imprenditrici non si sono lasciate scoraggiare dal momento sto-
rico e hanno investito sul proprio futuro e sul territorio, sul quale già da tempo
opera Silvia conducendo l’azienda “La fattoria di Tullio” di Busto Garolfo che
rifornirà puntualmente “Le Delizie” di prodotti lattiero-caseari freschissimi e
a “kilometri zero” a garanzia di un prodotto ancor più genuino.

Le sorelle Paola e Luisa Colombo
nel laboratorio di via matteotti

AGENZIA 33 s.n.c.
20028 S. VITTORE OLONA (MI)
Via Magenta, 13

Tel. 0331.420.100
Fax 0331.420.029
E-mail: agenzia33@alice.it

AGENZIA 
PRATICHE
AUTOMOBILISTICHE

TRasfeRiMenTi di pRopRieTà

iMMaTRicolazioni cicloMoToRi

Rinnovi e duplicaTi paTenTi

ATLETICA LEGGERA:
ANDREA MARINONI CAMPIONE ITALIANO

Due medaglie sono il presti-
gioso bottino che Andrea Mari-
noni ha conquistato al suo
primo anno di competizioni
nella categoria MM35 ai Cam-
pionati italiani indoor Master
che si sono svolti dall’8 al 10
marzo ad Ancona. L’atleta in-
fatti, che veste i colori della so-
cietà US San Vittore Olona
1906, si è aggiudicato il bronzo
sulla distanza dei 60 metri

piani e un’oro sui 200 che ha corso con lo strepitoso crono di 23”34. Que-
st’ultima gara gli ha anche conferito il titolo di Campione italiano. Due me-
daglie e un titolo quindi che arrivano come giusto riconoscimento del suo
valore sportivo dopo i tanti problemi fisici con i quali Andrea ha dovuto com-
battere negli ultimi anni, ma che non lo hanno mai scoraggiato.

La redazione
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SPORT COME OPPORTUNITà PER CITTADINI E TERRITORIO

Gruppi Consiliari

Oggi siamo tutti più coscienti di quanto la salute non
consista nella semplice assenza
di patologie ma che dipenda anche da una serie
altri fattori che, in sinergia, concorrono a de-
terminare il livello qualitativo globale della
nostra vita. Anche l’Organizzazione mon-
diale della Sanità ha inserito nelle ultime
normative che uno stato complessivo di
buona salute comprende a pieno titolo il be-
nessere psicofisico, relazionale e sociale.
Salute e benessere infatti sono direttamente pro-
porzionali all’armonia che riusciamo
a stabilire tra i diversi aspetti del nostro essere, dalla
sfera più privata e personale al rapporto con l’am-

biente. La mente dunque è in diretta connessione
con il corpo e può trasformarsi in strumento e risorsa

per accrescere il nostro benessere interiore.
Ma quando stiamo bene, spesso ci dimenti-

chiamo della salute e degli accorgimenti
che possiamo mettere in pratica per pre-
servarla nel tempo. 
La prevenzione attuata ad esempio tramite

lo svolgimento di attività motorie regolari,
può certamente essere molto importante. Il

movimento e l’attività sportiva creano infatti un
miglioramento dello stato organico generale e della
percezione del proprio corpo. Lo Sport quindi è un
veicolo fondamentale che favorisce l’aggregazione,

l’educazione, la diffusione di valori come la corret-
tezza e il rispetto, e la buona salute. Con la pratica
sportiva ed il conseguente mantenimento o migliora-
mento dello stato di salute che ne deriva poi, pos-
siamo abbattere la spesa sanitaria ed i costi, sempre
più elevati, per la cura di molte patologie comuni.
La Comunità Europea, proprio per sottolineare la
centralità dello Sport e della sua pratica, ha messo a
disposizione 200milioni di euro per l’area Euro per fi-
nanziare lo sport di base: primo approdo per molti ra-
gazzi e cittadini e veicolo decisivo per una buona
salute.

Vincenzo Mariani
Capogruppo “PDL-Lega Nord”

Anche il lettore più sbadato non potrà non essersi
accorto che, ancora una volta sulle pagine del nostro
giornale comunale, i capigruppo in consiglio co-
munale sono chiamati a confrontarsi su un
tema molto caldo e conflittuale….: lo sport
come benessere psicofisico, suggerimenti
per la nostra realtà!
Sottolineando come l’amministrazione co-
munale continui a proporre temi come que-
sto, piuttosto che lasciarci confrontare
sull’attualità civica, sociale e politica (..si sa-
ranno accorti che là fuori è in corso un cambiamento
epocale??), suggerirei l’approfondimento di un
aspetto dello sport che molte volte non viene valo-
rizzato adeguatamente: il rispetto delle regole.
Quante volte per raggiungere un risultato sportivo,
un traguardo o un record, lo sport ha dovuto fare i
conti con pratiche vietate dai regolamenti: non mi ri-

ferisco solo al doping e alle scommesse clandestine,
evidenti punte dell’iceberg, ma a tutti quei compor-

tamenti furbeschi e maliziosi che vediamo com-
piere tutte le domeniche sui campi di calcio

da professionisti superpagati che fingono
palesemente un infortunio per reclamare
un fallo a favore, salvo rialzarsi baldanzosi
subito dopo le magiche coccole del mas-

saggiatore; o ancora l’odioso tentativo di
ingannare l’arbitro, alzando sistematica-

mente il braccio per reclamare inesistenti fuori-
gioco o falli laterali.
La cosa triste è che queste pratiche sono ormai di-
venute un corollario alle regole, consuetudini tolle-
rate e praticate da chi invece dovrebbe
rappresentare un esempio, soprattutto per i più gio-
vani. Facile a questo punto la similitudine con la vita
di tutti i giorni dove in tante occasioni, fortunata-

mente non tutte, verifichiamo che non importa tanto
il merito, ma quanto tu sia più furbo e scaltro: in
nome della furbizia tutto diventa giustificabile, dal
passare avanti ad una fila o ad una lista di attesa a
scapito di qualcun altro, al non emettere fatture e
non pagare le tasse, tanto le pagherà chi è costretto
a farlo !
Il rispetto delle regole dello sport come modello per
affrontare quelle della vita! Questo è quello che mi
auguro possa accadere grazie all’impegno di tutti gli
operatori impegnati sul campo ad insegnare ai nostri
bambini l’amore per lo sport praticato con sano ago-
nismo e correttezza: mi auguro che l’amministra-
zione comunale non li lasci soli ad affrontare questo
importante compito civico, mettendo in atto ogni
strumento a sua disposizione.

Fabrizio Bottazzi
Capogruppo Comunità e Cittadinanza

Lo sport come benessere psico-fisico è l’argomento
scelto dall’amministrazione Vercesi per questo numero
del giornale. Viene subito da pensare che la gene-
ricità e la neutralità del tema siano mirati a non
voler affrontare i problemi gravi e imminenti ai
quali va incontro il nostro paese, per esem-
pio le vasche di laminazione che stanno
marciando speditamente verso la fase rea-
lizzativa. Evidentemente i nostri amministra-
tori preferiscono parlare d’altro, deviare il
discorso su un argomento inoffensivo. Entriamo,
comunque, in tema saltando tutti i preamboli, noti e
stranoti, sull’importanza dell’attività fisica e sportiva per
i giovani in particolare ma anche per gli adulti e gli an-
ziani. In San Vittore esistono molte associazioni, prima
fra tutte la centenaria Unione Sportiva, che avviano i
giovani alle varie discipline e li seguono nei loro per-

corsi agonistici. Siamo sempre stati e siamo tuttora del
parere che tali attività debbano essere agevolate nella

maggior misura possibile. Un paese dinamico ed
educato all’attività fisica è un paese più sano e

disciplinato. In un periodo in cui vanno molto
di moda, specie tra i giovani, le palestre e i
centri organizzati con ogni tipo di attrezza-
tura tecnica (ben vengano), sarebbe però

bene ricordare che la basilare educazione ad
avere rispetto del proprio corpo è quella di

sempre, la più antica, quella di muoversi all’aria
aperta, possibilmente nel verde, camminare e correre.
Una volta acquisito questo piacere non lo si abbando-
nerà più. Un discorso a sé merita, poi, la Cinque Mulini,
la nostra campestre famosa in tutto il mondo che sta
traversando un momento di marcata crisi. Del resto per
mantenerla a livelli davvero mondiali servono soldi e

sponsor, entrambi sempre più difficili da trovare. A ciò
si aggiunga che in questa fase sarebbe fondamentale,
a nostro avviso, una presidenza forte, in grado di dare
vigorosa continuità al solco tracciato in tanti anni da
tanti uomini e donne in parte ancora presenti, per for-
tuna, nella società con la loro competenza e passione.
Certo è che se il Comune non vuole perdere una va-
lenza tanto grande assistendo passivamente al suo de-
clino e, quindi, all’impoverimento del territorio,
dovrebbe fare in modo che l’assessorato allo sport, pro-
iettato su orizzonti di ipotetiche gare d’atletica interna-
zionali a otto corsie, posasse lo sguardo su cose più
serie e urgenti. Sarebbe utile un confronto di idee sul-
l’argomento e invitiamo l’amministrazione ad aprire un
tavolo insieme a tutte le associazioni.

Pino Bravin
Capogruppo di Vivi San Vittore

Quando penso all’attività sportiva, specialmente
quella praticata dai ragazzi, non posso fare a meno
di ricordare che, fin da piccolo, sono stato spro-
nato ad acquisire buone e salutari abitudini
esercitandomi in attività ludiche, ginniche ed
anche sportive. Abitudini che, col passare
degli anni, mi hanno portato a pratiche di-
verse, sempre però adeguate a cogliere
con piacere il movimento, il superamento
della fatica e il senso di tonicità muscolare
che, a qualsiasi età, si possono apprezzare. Per
questo ritengo che la pratica dello sport debba es-
sere incentivata, supportata e organizzata dall’Am-
ministrazione Comunale. Sport che, nel nostro
comune, grazie alle iniziative dei privati è ben rap-
presentato a partire dalla gloriosa e storica “Unione
Sportiva San Vittore Olona 1906” che con la gara re-

gina della “Cinque Mulini” è vanto dell’atletica italiana
e mondiale. L’Unione Sportiva organizza anche im-

portanti sezioni quali il Tennis, la Pallavolo, la
Ginnastica Artistica, il Basket, l’Atletica Leg-

gera e il Gruppo Cicloamatori.
Lo sport nazionale più amato, il calcio, è
molto ben organizzato dal Centro Giova-
nile e, da qualche anno, anche dalla rico-

stituita G.S.Mocchetti.
Seguono poi interessanti iniziative sportive

quali il Superteam Kickboxing Karate, il Gymna-
sion, il Giocallosport, la Habanera Dance Club e, di
riferimento sul territorio, ma molto importante, la ca-
rissima Castoro Sport.
Per l’importanza che attribuisco all’attività sportiva in
genere, a partire dalla prima infanzia, ben tre anni fa
ho proposto ai membri del Consiglio Comunale di im-

pegnarsi per garantire un accesso gratuito a tutti i
piccoli, i cosiddetti pulcini, che si affacciano per la
prima volta alla pratica sportiva preferita. 
Questo come un incentivo e un riconoscimento alle
Società sportive che con grande impegno si prodi-
gano per avviare i bambini nei diversi sport. Avendo
ottenuto in merito un consenso unanime, mi aspet-
tavo dei comportamenti conseguenti. Invece, della
mia proposta non si è più parlato ed ora, ripresen-
tandola pubblicamente, gradirei che, per i pochi soldi
da impegnarsi a bilancio, non si osi parlare, da parte
della maggioranza, delle difficoltà economiche in ge-
nere, e si pensi invece a termini più adeguati, per
un’attenta riflessione, come incapacità, indifferenza,
insensibilità, superficialità e inadeguatezza. 

Vittorio Lurago
Capogruppo Progetto Comune




